

Cría cuervos

Divagaciones de un infeliz murmurador

Todos los refranes castellanos, y son numerosos, tienen cierto viso de verdad; pero el que dice aquello de «Cría cuervos y te sacarán los ojos» es absolutamente cierto.

Esto, que más que verse se palpa en todos los órdenes de la vida, tiene su culminación en la vida política. Al que dijo que la política no tenía entrañas, le sobraba la razón hasta por encima de los pelos.

Patente está el caso del señor Lerroux en el asunto Strauss y mucho antes, muhísimo antes de que se conociera el ya famosísimo judío aventurero.

Nadie con más razón que don Alejandro podría lamentarse de la cría de cuervos que a sus expensas vivieron y medraron alcanzando alturas que jamás pudieron imaginar ya que no tenían méritos para ello, y sin embargo ha visto con la natural decepción que aquellos mismos a quien él encumbrió le han pagado con sacarle los ojos, que a eso equivale el poner obstáculos en su camino sin razón alguna; así lo creemos firmemente.

A nosotros nos inspira viva simpatía el señor Lerroux, y esta simpatía es tanto más desinteresada, por cuanto ni comulgamos en sus ideas, que están en el polo opuesto al nuestro, ni siquiera tenemos la menor afinidad en el terreno político. Pero si la ancianidad nos mereció siempre respeto cuando recae en un

hombre como el señor Lerroux de cuya consecuencia política, su espíritu de sacrificio y patriotismo no se puede dudar, nos merece más que respeto, verdadera administración.

Por eso nos indigna que en la hora presente se pretenda manchar su nombre en un asunto, en el que bien claramente se adivina una maniobra política de sus enemigos, que a su vez son enemigos de España; y nos indigna tanto, como nos admira la abnegación del señor Lerroux, que prefiere aguantar el vejamen de que le han hecho objeto y permanecer en silencio, porque si hablara—ha dicho él—peligraría la República.

¿Por qué supondría el señor Lerroux que peligraría la República si él hablara?

Esta es la incógnita, que nadie más que él puede despejar, aunque los demás sospechemos más o menos fundadamente a donde se dirigen los tiros.

Don Alejandro teme perder la República que durante toda su larga vida amó siempre, y pacientemente se resigna al silencio antes de desenmascarar a los que hoy son republicanos como ayer lo fueron de la Unión Patriótica; y éstos mismos son los de la maniobra de Strauss, los de Casas Viejas, los del 6 de Octubre... y entre ellos, algún cuervo de los que el señor Lerroux crió y ahora le ha sacado los ojos.

P. P. y W.

A. SILVA ALCANTARA

Ex interno por oposición y ex ayudante de las Clínicas de Médica y Tuberculosis del Hospital Provincial y Clínico de Salamanca, «Premio Cañizo 1933»

Medicina interna — Enfermedades del Pulmón

Consulta de 11 a 2

SERGIO SANCHEZ, 1, 2.º CACERES TELEFONO, 45

La fiesta del ahorro

La fiesta del ahorro se celebra en todo el mundo civilizado, y de un modo especial en las escuelas, el 31 de Octubre de cada año.

Tal era efectivamente la llamada de una crónica historieta del señor inspector jefe provincial de primera enseñanza don Juvenal de Vega, publicada en el «Boletín de Educación».

Ello fué lo suficiente para que prontamente los maestros, conscientes de sus deberes profesionales se dispusiesen a dar explicaciones adecuadas encaminadas a despertar en el niño el espíritu previsor y ahorrativo cosa que podemos considerar fundamental en la educación moderna.

En el grupo Delicias, su director don Amando Martínez, hombre todo actividad, espíritu despierto y maestro modelo, preparóse para, en unión de los compañeros que integramos el grupo, dar conferencias en el patio-jardín que, despertando el interés del niño, sirvieran de cimiento para la formación del hombre del mañana.

No quiero ni mucho menos ponderar, por además,

no creerlo necesario, la fecundidad de este hecho en sí para la labor educativa, pero me atreveré a decir que para él parece iban a ser escritas aquellas palabras de Roosevelt en su libro «Vida Intensa». «Un estado sano solo puede existir cuando los hombres y las mujeres que lo forman llevan una vida pura, vigorosa y sana, y los niños son educados de tal manera que se esfuerzan, no solo para evitar las dificultades, sino para vencerlas; no para buscar sus comodidades, sino para saber como arrancar el triunfo a la inquietud y al riesgo».

Por ello nosotros al terminar las explicaciones marchamos tranquilos pues confiamos en que los niños no han de olvidar las enseñanzas recibidas, ya que la escuela con el hábito inteligentemente practicado, hace fáciles las mas austeras virtudes. Y la del ahorro no cabe duda es una de ellas.

Esperamos por tanto que el niño hoy, hombre mañana pondrá en práctica recordándola, la enseñanza que para su bienestar tranquilo se le dió el día de hoy.

Cáceres 31 Octubre 1935.

J. F. O.

Disparos sueltos

Sin blanco fijo

El famoso judío Strauss, aseguraba que su nó menos famoso «Straperlo», era un juego completamente inocente, con el que lejos de desplumar al prójimo, se consiguiera por el contrario despertar la inteligencia de los puntos.

No habría más que sumar con rapidez, que él por su parte es un Pitágoras multiplicando.

..

Lo que no pudo imaginarse nunca el aventurero, al elegir España como campo abonado para el mejor desarrollo de su *licito negocio*, era que estuviésemos tan fuertes en matemáticas, y hay por aquí cada barbián, que nó solamente se sabe las cuatro reglas al dedillo, sino que algunos saben hasta extraer raíces.

..

El mes de Octubre se muestra pródigo para España, concediéndole acontecimientos, que a no dudar han de figurar en la Historia con nota de celebridad.

Y hay tres acácidos en el mismo mes, que por sí solos nos hace alcanzar a los españoles, ante el mundo, fama de listos.

El descubrimiento de América, el robo de quince millones del Banco asturiano, y saber engañar a un judío, que ya es habilidad.

¡Pupila que hay!

El Alto Comisario en Madrid

El señor Rico Avello ha llegado con intención de dimitir

(Por Teléfono)

Madrid, 4'30 t.

Un redactor de la Agencia Mencheta se ha entrevistado con el Alto Comisario de España en Marruecos señor Rico Avello que se encuentra en Madrid.

Le dijo que había llegado con objeto de presentar su dimisión pero el señor Chapaprieta le había rogado que continuara.

Fundaba su dimisión en que consideraba que carecía de medios para desempeñar su misión y por tanto no encontraba las facilidades necesarias para desarrollar la acción de España en Marruecos.

El periodista le preguntó que si había retirado su dimisión y dijo que el señor Chapaprieta se había mostrado bien dispuesto a facilitarle los medios necesarios para poder continuar.

El señor Rico Avello considera urgente una instalación de teléfono en toda la zona y procurar solución en los problemas agrícolas para dar satisfacción a los colonos.

Se le preguntó si en nuestra zona de Africa había repercutido el conflicto Italo-Abisinio y contestó negativamente, pues no se había notado nada en nuestra zona ni en la francesa.

Mencheta.

La restauración monárquica en Grecia

El resultado de un plebiscito

(Por teléfono)

Madrid 4'30 tarde.
Comunican de Atenas que el plebiscito celebrado para decidir la forma de Gobierno que en Grecia se ha de seguir, se celebró sin el menor incidente.

Se sabe que muchos republicanos votan por la Monarquía por considerar que así lo requiere la tranquilidad del país.

Hasta lo de ahora van emitidos un millón doscientos mil sufragios, de los cuales novecientos cuarenta mil se han decidido por el retorno a la Monarquía.

Mencheta.

CAFE-BAR

Cerveza EL AGUILA en Bock

Mariscos diariamente

LUIS CASTAÑO

Moret, 7

Teléfono 197

CACERES

Periodista fallecido

(Por teléfono)

Madrid 4'30 tarde.
En la mañana de hoy ha fallecido en Madrid el ilustre periodista subdirector de la revista «Blanco y Negro», don Graciano Atienza.

Numerosos compañeros han desfilado por la casa mortuoria para expresar a la familia del finado el pésame más sentido.

Mencheta.

SOBRINO DE

Gabino Díez

Almacenes de Hierros - Viguetas para construcciones
FERRETERIA Y COLONIALES
CACERES

En Gobernación

El ministro restablecido

(Por teléfono)

Madrid 4'30 tarde.
El ministro de la Gobernación señor de Pablo Blanco se encuentra completamente restablecido de la indisposición que ha sufrido, habiendo acudido a su despacho oficial.

Mencheta.

Taller de Ebanistería y Carpintería mecánico

Santiago Porrás

Sancti-Spiritus, 14.

CACERES

El conflicto Italo-Abisinio

Esta madrugada ha empezado nuevamente el avance italiano en todos los frentes

(POR TELÉFONO)

Madrid, 1'30 t.

Se ha descubierto un complot para asesinar al Negus

Esta mañana se recibieron noticias por las que el general Di Bono participaba que a las seis de la mañana había empezado nuevamente y con toda intensidad el avance italiano en todos los frentes, llevando como objetivo principal la ocupación de Dolo y Maeallé.

Las fuerzas han empezado el avance con poca resistencia protegidas por la aviación, y en la vanguardia marchan los tanques y las guardias indígenas.

La aviación ha bombardeado intensamente, poblados situados hacia el Sur de Gígiga, donde los etíopes se habían atrincherado ofreciendo gran resistencia.

Todos los objetivos se van cumpliendo con exactitud cronométrica.

El Ras Adiabon se ha sometido a Italia sin resistencia.

Por noticias recibidas de Addis-Abeba se sabe que en la región de Luminis se han desarrollado grandes combates con gran cantidad de bajas por ambas partes.

Las fuerzas italianas se

han apoderado sin resistencia de Ahucén, posición a la que se dá mucha importancia porque es sitio de confluencia de varias carreteras.

Se ha desmentido que un avión italiano haya sido apresado por las fuerzas etíopes.

En Addis-Abeba y con motivo del aniversario de su coronación, el Negus ha pronunciado un discurso en el que dijo que confiaba en la ayuda de Dios para que Abisinia pueda salir airosa.

Se ha descubierto un complot en el palacio imperial, estando demostrado que se intentaba atentar contra la vida del Negus.

Las sanciones contra Italia

Noticias de Londres dan cuenta de que El Canadá, ejecutando el acuerdo de sanciones contra Italia, ha prohibido la exportación a este país, de petróleo, carbón y acero.

Mencheta.

Confitería SAN PEDRO

Especialidad en caramelos rosa, Pasta de Almendra, Yemas, Tocino de Cielo y Bizcochos de Barbastro.

TELÉFONO, 194 CÁCERES

CANDELA Y COMPAÑIA

(SOCIEDAD LIMITADA)

CÁCERES

ALMACENES DE COLONIALES, MADERAS, YESOS CEMENTOS, CAÑIZOS Y AZULEJOS

FABRICA DE MOSAICOS HIDRAULICOS

Depositarios exclusivos para la Provincia de los Lubrificantes marca SHELL y del material

PIZARRITA (Tubos, depósitos y planchas)

Leyendo periódicos

Comentarios de la prensa

(Por teléfono)

Madrid, 1'30 tarde.

«Ahora» dice que urgen los tratados comerciales.

Señala que va a empezar la campaña naranjera y pregunta qué ocurrirá a toda esa riqueza de exportación, lo más grande que tiene España, si persiste el cierre de la frontera francesa y la inestabilidad de nuestras relaciones con la Gran Bretaña.

El caso de la naranja se presenta ya con carácter de urgencia. El año pasado se unió a los daños de la helada la competencia de la naranja de Palestina, que desplazó una gran parte de la nuestra del territorio inglés. Si este año continúa el desplazamiento y además no hay exportación a Francia los daños serán enormes. Se trata de una producción de nueve millones de quintales métricos, que además se complementa con el consumo de papel para envoltorio, de madera para los embalajes, de tráfico para el ferrocarril y fletes para los

barcos, de jornales para carga y descarga...

Si no se puede llegar sin mengua de nuestros derechos e intereses legítimos a la conclusión o tratados comerciales está bien que no se llegue; pero lo que no debe hacerse es seguir cruzados de brazos. Es útil también para que el Gobierno pueda gozar de más flexibilidad en la política comercial que desarrolle. La aprobación por el Parlamento del proyecto de Ley de autorizaciones arancelarias que presentó el señor Aizpún.

«El Debate» dice que tiene razón el señor Chapaprieta al decir que su obra es intangible y que admite los intentos de mejoramiento que se quieren hacer, pero que no puede tolerar resistencias ni pasividades.

Entendemos añade—que es de gran conveniencia nacional que la obra iniciada prosiga hasta el final. La hemos apoyado y la apoyaremos con las salvedades que nos dicta nuestro juicio.

Mencheta.

Café Bar Restaurant Mercantil

EDMUNDO CORDERO

Teléfono, 360

CACERES

Se necesitan vendedores

Figuras deportivas DON LUIS GONZALEZ BORREGUERO

Prosigo el camino emprendido tratando de poner de relieve las figuras de más destaque en nuestra población, unas por lo que han contribuido con su esfuerzo al deporte y otras por hacer públicas manifestaciones de simpatía hacia todo lo que signifique fútbol principalmente.

En estas últimas está incluido este señor, gran amigo nuestro.

Y así es en efecto, pues no hay partido de fútbol en que siempre que sus ocupaciones innumerables se lo permiten, esté en el campo y es incluso de los más exigentes y su opinión clara y terminante cual corresponde a un señor de edad, es acogida como valedera por cuantos la oye.

Es amigo y algunas veces cónterlulo de la farmacia del señor Boaciña y en el campo de fútbol casi siempre se le ve sentado con éte. Discuten las jugadas, censuran las actuaciones de los juradores y cuando no se ponen de acuerdo, terminan callándose y manteniendo en su interior su opinión, cada uno.

Algunas veces cuando el balón salía disparado de un formidable schots de los que ahora no abundan pero que sin embargo en los tiempos del Deportivo eran muy frecuentes y salía fuera de línea de juego precisamente por el sitio en que este señor se encontraba junto con el señor Boaciña, ha intentado sujetar con la mano para que no lograra salir el balón fuera del campo, pero aquellos schots ejecutados con el brio, la templanza y el coraje especialidad del Deportivo, no se paraban tan fácilmente.

Y como nota curiosa, una vez expuesto lo anterior, ya que con esta intención lo hicimos, nos vamos a permitir relatar lo que oímos al ser Borreguero el día del partido homenaje cuando al cabo del tiempo transcurrido volvió a salir al campo el Deportivo con sus antiguos jugadores.

Establecíamos la comparación el señor Boaciña, el señor Borreguero y el señor Lucendo (don Adolfo) de la forma de jugar y principalmente de chutar que tenía el Athlétic y cómo chutaba el antiguo Deportivo; en este momento viene un balón a caer a los pies del señor Boaciña y entonces el que suscribe dijo:

—Se han fijado ustedes que estos jugadores en su mayoría no saben chutar nada más que con una pierna, y además los balones no traen la fuerza que tenían los de aquel tiempo?

Y entonces el señor Borreguero dijo:

—Es verdad, ya ves como será que una vez que traté yo de sujetar un balón

que rectamente venía a mi cabeza disparado con el formidable empuje del defensa de aquel equipo, Manolo Moraleda, tengo desde entonces este dedo dislocado.

Y así era en efecto, porque aunque nosotros jamás pusimos en duda la veracidad de cuanto don Luis había dicho, el señor Boaciña se acordó de aquel incidente confirmando.

Y hoy como en aquel tiempo según decimos al principio, don Luis González Borreguero, amigo de sus amigos y entusiasta del noble deporte, acude como en otros tiempos también a presenciar los partidos de balompié al campo de Cabezarrubia, sitio muy familiar suyo porque precisamente coincide con el que tenía el viejo team donde el señor Borreguero presenció las jornadas gloriosas de aquel equipo.

Don Luis González Borreguero hombre entusiasta y activo, es uno de los valiosos elementos con que cuenta nuestro fútbol local, y donde quiera que se tratara de fomentar o crear un equipo, don Luis es imprescindible, porque una de las cosas que le caracterizan a este señor es la verdad dicha completamente desnuda y como es, y no es capaz don Luis de decir una cosa que él no sienta por otra, característica que hace mucha falta que la tengan muchos, principalmente cuando hay que decirse a jugadores como los que tenemos ahora, porque al decirse las, no se hace otra cosa más que hacerles un inmenso favor, ya que el que les diga lo contrario los engaña, y éste no es capaz de hacerlo, ni el señor a quien nos venimos refiriendo, ni el que suscribe esta crónica.

GARCIA.

Opiniones deportivas

Algunos señores aficionados al deporte que han leído la crónica publicada el pasado lunes sobre la actuación del Athlétic en su encuentro con el Racing de Badajoz y que firmaba nuestro compañero F. C. han manifestado y dado su opinión de que estaba más bien floja ya que al Athlétic se le podían decir muchas más cosas que las que le decía nuestro compañero.

En vista de todo lo expuesto anteriormente, hacemos la invitación a los aficionados al deporte para que manifiesten claramente su opinión sobre el deporte y sobre el equipo local, en la inteligencia que serán publicadas en la «Página Deportiva» de nuestro semanario, siempre que a jui-

cio de la dirección merezcan los honores de publicarse.

Las cuartillas pueden mandarlas a nuestro director, apartado 63, o en sobre cerrado para entregar a mano, siendo requisito indispensable la firma de las cuartillas, aunque el autor de las mismas se quiera firmar con pseudónimo.

RELOJERÍA

«EL CRONOMETRO»

CAPDEVILLE - HIJO

Galán y G.^a Hernández, 17
CACERES

CRISTALES ZEISS Y



LUXTAL

Los mejores para

conservar la vista.

Nos dicen...

—...Que ahora es cuando se puede apreciar lo bien que jugaba Antoñito.

—...Que cuando se juegue en el campo del Athlétic, habrá resbalones sin cuento con motivo de las grasas que allí han dejado los «athléticos».

—...Que hay un señor «rebolando» con cara de albaricóque a quien han dado en llamar Mussolini.

—...Que de ello son causas sus aficiones dictatoriales.

—...Que hay otro señor, complemento del mismo, a quien llaman Hitler, por las mismas razones.

—...Que han establecido la proporción siguiente:

$$\left(\frac{M-H}{H-M}\right) = D$$

o sea Mussolini «partido» por Hitler, como Hitler «partido» por Mussolini, igual a Dictadura.

—...Que en Siso hay mucha madera.

—...Que no se vaya a tomar a este chico por un bosque de pinos.

—...Que hay quien se permite decir que el Europa no ha muerto.

—...Que seguramente es que sufre un ataque cataleptico, y

—...Que hasta un día después del próximo domingo.

JUEZ DE «GOL»

PESCADERIA

JAIME ZARAGOZA
GALIANA

PESCADOS FRESCOS

ALMACÉN DE PLATANOS

LOS MEJORES PESCADOS

EL MAYOR AGRADO

Teléfono, 253 San Juan, 29

CACERES



Si queréis ir a la moda, si queréis vestir al día, no lo dudéis «CASA OROZCO» es la mejor sastrería.

Que hace frío, que hace calor, que su traje no responde ¡¡Llame presto a «CASA OROZCO»!! Su teléfono el tres once.

Galán y García Hernández. Núm. 16 Teléfono, 311

Pro deporte y cultura

ATHLETISMO

He aquí un asunto que en Cáceres, casi no se conoce, porque no se practica, y no es por falta de aficionados pues me consta que los hay y no de los peores precisamente, sin embargo fuera de algunas pruebas que como festejos de feria se han celebrado, jamás vemos en Cáceres ni las más insignificante carrera pedestre ni aún concursos de saltos, de altura, de longitud, de pértiga, ni pruebas de lanzamiento de jabalinas, de disco ni nada en fin que no sea fútbol que es hasta ahora el único deporte que ha tomado algún fomento en Cáceres.

Y ésto es lo que yo no puedo explicarme; que el fútbol tenga ambiente y los demás deportes no, porque si bonito y noble es este, no lo son menos los demás y si aficionados hay a unos no hay menos a los otros y sobre todo al atletismo que es del que quiero hablar en estas líneas.

Yo sé de quien lo practica en Cáceres diariamente; individuos que si se celebraran periódicamente pruebas de este deporte, tal vez destacaran y llegarán a ser figuras, pero que al no darles aquí importancia ninguna a ésto, se conforman con hacer de ello una diversión netamente particular, y terminarán por aburrirse y dejarlo, y ésto es lo que no debe ocurrir.

Para ello se está organizando la sociedad de que ya he hablado repetidas veces en las columnas de este semanario, para procurar que no se pierdan

los valores deportivos que pudieran surgir de estos buenos aficionados, pues en el programa de dicha sociedad la base primordial es fomentar de una manera intensa toda clase de deportes y procurar a toda costa levantar el nombre deportivo de nuestra ciudad a la altura que se merece.

Por eso yo invito de nuevo a esos amigos del atletismo que en Cáceres no tienen ambiente adecuado a su deporte favorito, que se unan a los organizadores de esta sociedad, para dentro de ella poder componer un grupo atlético que cuente con buenos elementos y que puedan representar a la sociedad en las exhibiciones de atletismo que a tal efecto se organizarán, y de esta manera se logrará dar fomento a este deporte tampoco cultivado hasta hoy en nuestra Capital.

Es también propósito firme de los organizadores del club a que antes nos referimos el montar un gimnasio, en que todos sus socios puedan cuidar de su cultura física (tan necesaria como la intelectual), con un técnico al frente de él para que la gimnasia no resulte perjudicial a los inexpertos, creación de grupos gimnásticos infantiles, y otras muchas ideas que llegarán a realizarse si todos los que sientan amor a Cáceres y al deporte nos ayudan.

Y yo así lo espero.

MARIZFE.

El partido de ayer

El Athlétic (reserva) derrota al Athlétic de Trujillo por 5 a 0

Con un tiempo pésimo y mediana entrada se celebró el encuentro antes citado, bajo las órdenes del señor Pérez.

Salen los equipos a las tres y treinta en punto de la tarde, eligiendo el Athlétic cacereño a favor del viento.

De salida los forasteros no logran llegar a la meta realizando el equipo local un formidable avance que no termina en goal por verdadero milagro. Continúa la presión local con ligeros avances muy bien cortados por la defensa trujillana.

Los forasteros, a pesar del fuerte viento, realizan alguna que otra escapada, pero no logran inquietar al meta Angelín, portero del titular que luchaba en Azuaga.

Sinfo realiza alguna que otra escapada peligrosa, pero el regateo de Churre-ro, malogra sendos remates. Se tiran varios córners contra el equipo forastero sin que ocurra nada de mención, nada más que ver caer por el brio y el entusiasmo que ponen los muchachos locales en la contienda, cuatro o cinco dentro de la red.

Pronto llega el primer tanto que es logrado de la forma más insulsa que puede darse, el autor es Cano al rematar de espaldas al centro de Sinfo, sin que el portero y todos los jugadores del bando forastero se dieran cuenta.

Continúa el juego y los muchachos despliegan el mismo entusiasmo que hasta ahora venían derrochando, por lo que escuchan innumerables ovaciones.

Hay dos o tres magníficas paradas del meta forastero y unos bonitos despejes de Burgos y Enrique.

Segundo tiempo

Al comenzar esta segunda parte y dadas las características del tiempo, nos hace presumir una fuerte derrota del bando local.

El equipo forastero, se apodera del balón, pero es bien contenido por la defensa local que ayuda mu-

MARIÑO

MOSAICOS, MADERAS
YESO, CEMENTO

Agencia URALITA lo mejor para techar.

ESCRITORIO: Teléfono, 40.
Galán y G.^a Hernández, 4 - 6

FABRICA: Teléfono, 147.
Carretera de Medellín.

cho a los muchachos. Estos realizan alguna que otra bonita jugada, poniendo en serio peligro la meta forastera. Se castiga al equipo forastero con un penalty que Burgos, gentilmente, lo lanza a las manos del portero siendo aplaudido este gesto deportivo, máxime cuando únicamente llevan un tanto de ventaja contra un fuerte viento, como decimos anteriormente.

Como si ésto fuera un aliciente, Cano, de un tiro al ángulo formidable, logra marcar el segundo tanto.

Los forasteros se descomiencian y no saben aprovechar las circunstancias, por lo que los locales continúan presionando. Fruto de esta presión es el tercer goal, logrado nuevamente por Cano, que se nos revela como un formidable perforador de metas.

Angelín, guardameta local, aún no ha logrado realizar ninguna parada, no así su compañero de meta que está realizando, en unión de la pareja defensiva, un buen encuentro.

Nuevo avance local y nuevo goal; el público aplaude constantemente a nuestros jugadores, que están realizando un magnífico partido.

Centrada la pelota, nuevamente se apoderan de ella los locales, realizando un formidable avance, que termina con un nuevo tanto en el marcador.

Con este resultado estrepitoso, termina el encuentro que resultó muy entretenido. El señor Pérez en su difícil misión lo hizo bastante mal.

Resumen

El encuentro que acabamos de detallar, nos ha venido a demostrar nuevamente que los muchachos que ayer saltaron al campo de deportes de Cabezarrubia, son muy superiores lógicamente a los que en igual tiempo se batían en Azuaga.

Los que en esta capital tenían la responsabilidad de defender nuestro pabellón deportivo, lo hicieron con creces, pues salieron con una moral y un entusiasmo tan grande, que por desgracia carece en nuestro primer team.

Factores principales de este triunfo, además de lo que dejamos ya consignado fué la veterania de Burgos y Enrique, que con Angelín fueron los más firmes puntales de nuestro equipo. La línea media se nos mostró sin nota técnica como la del primero, seguramente más trabajadora. La delantera integrada, pudiéramos decir por cinco chavales realizaron una labor tan magnífica que no igualarían los «canones» de nuestro primer team.

Del equipo forastero únicamente, podemos hablar del trío defensivo, que es lo merjorcito que debe haber por tierras trujillanas. Los demás elementos son

CALZADOS La Bota de Oro

LOS PREFERIDOS POR TODA

PERSONA ELEGANTE

Pablo Iglesias 30

CÁCERES

La Casa que no necesita anunciarse LAS MODAS de PARIS

Teléfono, 302 CACERES

bastantes medianos, sin que quiera esto decir, que dentro de esos elementos, existían algún que otro buen equipier.

Y por último, haremos constar nuestra satisfacción por este brillante triunfo, logrado por los chavales atléticos, que nos gustaría verlos con un equipo más potente, para ir poco a poco, entrometidos en partidos de difícil actuación porque, por desgracia no tenemos en nuestra capital el conjunto que en realidad nos hiciera triunfar en el «Campeonato Regional».

LUIS DIAZ.

GRANDES NOVEDADES EN TEJIDOS José Correa
TELÉFONO, 272. CÁCERES

EN AZUAGA

Nuestro primer equipo, jugó ayer su tercer encuentro de campeonato en Azuaga, con el equipo representativo de aquella localidad, terminando el encuentro de la forma más escandalosa que darse pueda, pues nuestro equipo, sufrió su tercera derrota, por 7 a 0.

El tanteo no lo llamamos aplastante porque estamos acostumbrados a estos fuertes resultados.

No sabemos quién es el verdadero responsable de estas derrotas, suponemos que son colectivamente, todos los jugadores que saltan al campo sin esa moral, entusiasmo y cariño, por defender nuestros colores, unido a éstos debe existir dentro de la Directiva, alguien que aliena esta actitud.

Rogamos a ser posible a la Directiva atlética, jugadores y socios en general que resuelvan esta crisis porque atraviesa nuestro fútbol local.

Hasta el próximo. L. D.

Resultados del Campeonato de Extremadura

Racing de Badajoz, 4; Sport de Badajoz, 1; Almendralejo, 3; Deportivo Emeritense, 2; Azuaga, 7; Atlético de Cáceres, 0.

Clasificación general

EQUIPOS	J.	G.	E.	P.	F.	C.	P.
R. C. Badajoz	3	3	0	0	2	1	6
D. Azuaga	3	2	0	1	1	4	4
Sport Badajoz	3	1	1	1	4	6	3
Extremadura	3	1	1	1	7	9	3
Mérida	3	1	0	2	7	6	2
A. Cacerense	3	0	0	3	12	0	0

Vendedores Se necesitan para este semanario

El Mundo de las Letras y el Arte LA NOVELA DE CORDOBA

Hay escritores privilegiados que, dueños de raro don ingénito, consiguen renovar la sugestión de sus precedentes producciones a cada nueva que publican, atrayendo así nuevos lectores devotos a la comunión admirativa de su nombre. Tal el caso de González Anaya, el insigne novelista andaluz, que siguiendo indecadente en las características de su arte literario, desarrollado a lo largo de cinco lustros sin precipitaciones ni impacencias, se ha erigido hoy día en figura cimera de las letras nacionales.

Verdaderamente extensa, amplia, debe verse ya la obra de este insigne artista del verbo escrito cuyos libros le están proporcionando tanta notoriedad dentro y fuera de la patria. Un conjunto de producciones, todas ellas novelas, integran esa labor, producciones trazadas con creciente actividad superadora en fervoroso culto a lo que desde un comienzo fué su vocado carácter temperamental y su dedicación volitiva.

La tradición literaria de la escuela andaluza, que ofreció tantas figuras inmortales, encárnase hoy día en este gran escritor, paladín consagrado por los éxitos de librería y los lauros críticos. Si en su primer libro manifestáronse ya patentes sus dotes de hablista, de psicólogo y de apasionado cantor de las bellezas naturales, los siguientes ofrecerían las rutas ascendentes del dominio del matiz, de la soltura temática y de la honda preocupación por lo trascendente de la vida y el arte a que ha llegado plenamente a la hora de ahora. Desde *Rebelión* hasta *Los naranjos de la Mezquita*, pasando por *La sangre de Abel*, *Las brujas de la ilusión*, *El castillo de irás* y *no volverás*, *Nido de cigüeñas*, *Nido real de gaviñanes*, *La oración de la tarde* y *Las vestiduras recamadas*, se ofrece ese admirable ciclo de labor desarrollada con una espontaneidad ejemplar, con una inspiración y una consciencia inquebrantables a las propias determinaciones, labor de honesta y, a la vez, altiva independencia por cuanto el ilustre escritor se mantuvo siempre en su nativo retiro de Málaga, ajeno a los grupos y cenáculos capitalinos donde la intriga y el compadrazgo pretenden erigirse en discernadores de la gloria.

Ningún escritor contemporáneo puede llamarse con títulos tanto como González Anaya el novelista, el cantor actual de Andalucía; pero de una Andalucía que, sin renegar de lo típico de su costumbrismo, alcanza un valor universalista, con sus inquietudes ancestrales, con su riqueza monumental, con su patrimonio histórico y el singular espíritu, a la vez uno y vario, de su campo y sus ciudades. Toda esa labor de González Anaya está consagrada a pintar de mano maestra el alma terrige-

na, con elevación y belleza que hacen que sus obras no queden circunscritas al marco regional, sino que irradian fuera de él como las de tantos grandes maestros españoles y extranjeros.

La segunda época del escritor que nos ocupa—que comienza, el año 1926, con *Nido de cigüeñas*—ofrece esa intención oferente de capitales, aspectos y lugares andaluces. Difícil sería trazar aquí una síntesis de cómo ha ido el autor polarizándose en dichos libros y los tres siguientes, a cual más atrayentes y bellas, que muestran esa Andalucía polifacética por muchos incomprensible, paralelamente llena de gracia y de sentido humanista, de la que las almas y el paisaje, las evocaciones y los problemas morales son descritos e interpretados lúcida, y, en verdad magistralmente.

Los naranjos de la Mezquita es la última gema engarzada en ese joyel que constituyen las obras del gran aurífero de la prosa castellana. Trátase de la novela de Córdoba, ciudad rica como la que más en evocaciones y recuerdos, en acervo artístico de ayer y de hoy, en vestigios culturales que dijérase fueron yuxtaponiéndose en el decurso secular con la sucesión de razas invasoras de la Península hasta que el país adquirió su unidad; ciudad de ejemplar reciedumbre, lo mismo austera que alegre, fatalista y luminosa, cuna de tantos varones insignes a lo largo de las épocas, y que alcanzó en el Medioevo esplendoroso desarrollo. Ese ambiente y ese espíritu han sido trasladados por González Anaya a su nuevo libro—que acaba de aparecer, con el pie, al igual que los demás del autor, de la Editorial Juventud—, maravilla de costumbrismo, de reconstrucción y de tesis. Todos sus capítulos son una insuperable conjunción de interés y donosura, de riqueza colorista, de enjundia cultural y de penetración ideológica.

Si en el decurso de sus más de cuatrocientas páginas no decae ni por un momento la feliz trabazón, la continuidad accional que desarrollan varios personajes plasmados con propiedad y naturalismo ejemplares, no por ello dejan de adquirir relieve propio las descripciones del campo andaluz y de los rincones misteriosos y legendarios de la gran ciudad de la Mezquita, descripciones que vanse sucediendo a lo largo del libro para formar una verdadera colección digna de antología.

Difícil sería proclamar superioridad de uno sobre otro elemento: el de esos personajes creados imaginativamente con dominio tal, que dijérase alientan la vida real, y el de las descripciones de referencia, rotundas como el aguafuerte y policromas como la acuarela, denotadoras de la

Almacén de Hierros y Coloniales Santos Pérez García

APARTADO DE CORREOS 39 Teléfono 286 CACERES

singular retina de quien las ha escrito.

La riqueza anecdótica y documental, y la vena lingüística son tales y ofréncense en forma tan sugestiva y apropiada, que el libro enseña de la ciudad en general y de los personajes y aspectos con ella comitantes más que las guías o los tratados especiales. Así, por ejemplo, los capítulos consagrados al gran Romero de Torres son una exégesis del arte y la vida del mismo que aún no se había hecho; los en que se describen las ermitas de la serranía fronteriza, un modelo de sentimiento y penetración en el arcano del ser y el destino. *Los naranjos de la Mezquita* abarca, como las grandes creaciones de los genios, toda esa gama de ideas y emociones que se manifiesta desde el detalle cotidiano, al parecer intrascendente, hasta la inquietud recóndita y el misterio de la renunciación.

ARMANDO SAAVEDRA.

NOTAS DE SOCIEDAD NECROLOGIA

El día 30 del pasado mes de Octubre, falleció en Trujillo a la avanzada edad de 73 años doña Práxedes Domínguez Gómez, viuda de Porras.

Con tal motivo damos nuestro más sincero pésame a toda su familia y en particular a su hijo, nuestro querido amigo el industrial de esta plaza, don Santiago Porras Domínguez, y que Dios le dé la suficiente resignación cristiana para sobrellevar tan triste dolor, al par que pedimos a nuestros lectores encomienden el alma de tan virtuosa señora.

ANIVERSARIO

El día 2 de los corrientes se cumplió el primer aniversario de la muerte del que en vida fué padre y esposo amantísimo, modelo de católicos y gran amigo nuestro, don José Carrasco Tapia.

Hombre activo, competente y trabajador, de un carácter alegre y jovial, Carrasco se captaba las simpatías de cuantos le trataban y siempre tuvo para el amigo, y en no pocas ocasiones para sus enemigos políticos, la mano amiga tendida generosamente tratando de ayudar a quien de él necesitara un favor. No veía en el que necesitara su ayuda la clase y condición de la persona le podía servir y le servía sin interés de ninguna clase.

Este era el amigo bueno que Dios se llevó de esta vida.

Descanse en paz y con tal motivo reciba su esposa e hijas, la expresión de nuestro más sincero pésame, rogando a nuestros lectores recen una oración por el eterno descanso de su alma.

Disposiciones de la "Gaceta"

(Por teléfono)

Madrid, 4'30 tarde.

La «Gaceta» del domingo publica, entre otras, las siguientes disposiciones:

La Ley Municipal (rectificada) por haberse padecido errores materiales de copia, en su primera inserción.

Decreto autorizando al Ministerio de la Guerra para presentar a las Cortes un proyecto de Ley fijando el máximo contingente militar de tropa del Ejército durante el año económico de 1936.

Otro idem idem ampliando a tres años los cuatro semestres que actualmente tienen de duración los planes de estudios de las Academias Militares.

Nombrado Jefe Superior de las fuerzas militares de Marruecos en plaza de categoría superior al General de Brigada, don Emilio Mola Vidal.

Otro idem jefe de la Circunscripción oriental de nuestra zona de Protectorado en Marruecos, al general de Brigada don Osvaldo Ferasapo de la Caridad Capaz Montes.

Otro admitiendo la dimisión que del cargo de Director General de Aeronáutica ha presentado don Ismael Barleta.

Nombrando para sustituirle al general de División don Manuel Goded Llopis quien continuará ejerciendo simultáneamente y en comisión las funciones de jefe de la Tercera Inspección General del Ejército con todas las facultades y derechos inherentes a este cargo.

Decreto relativo a la reorganización de los servicios del Ministerio de Trabajo, Justicia y Sanidad.

Se refunden las disposiciones que han alterado la organización de 1931 a fin de que el tiempo que se simplifica para introducir en ella el espíritu de economía reflejado en la ley de Restricciones se dote de la máxima eficiencia a los ingenieros encargados de desenvolver esa política.

Aviso Importante

Rogamos a nuestros suscriptores y anunciantes, que cualquier deficiencia que noten, la comuniquen seguidamente a nuestra Redacción avisando al teléfono 110 para poner inmediato remedio.

Lea V. "CACERES,"

Vacune sus cerdos con productos LEDERLE

Evitará que la peste porcina y el mal rojo destruya sus piaras. LEDERLE es garantía. LEDERLE es eficacia. LEDERLE es seguridad.



Depósito: Farmacia BOACIÑA.—Pablo Iglesias, 27.—Cáceres

EL ACTO DE AYER EN RENOVACIÓN ESPAÑOLA

El señor Goicoechea, Jefe Nacional de Renovación Española, asiste a la inauguración y bendición del nuevo edificio social, pronunciando un elocuente discurso

"La unión de las derechas se impondrá y la disolución de Cortes va a ser una necesidad" (Goicoechea)

Ayer salió de Madrid en automóvil con dirección a nuestra Ciudad, el Jefe de Renovación Española don Antonio Goicoechea, con objeto de tomar parte en la inauguración y bendición de los nuevos locales del domicilio social de Renovación Española en nuestra Capital.

Almorzó en Trujillo, emprendiendo después el viaje a nuestra Capital donde llegó a las tres de la tarde, dirigiéndose directamente al domicilio del excelentísimo señor Conde de Mayoralgo donde se hospedó, y donde fué recibido por la Junta Directiva.

Le acompañan de Madrid, el Marqués de las Marismas, don Luis María Zumazegui y su Secretario particular señor Manzanedo.

Tras descansar breve rato en casa de los señores de Mayoralgo, acompañado por los señores antes citados y por la Junta Directiva, se trasladó el señor Goicoechea al Santuario de nuestra Excelsa Patrona la Santísima Virgen de la Montaña, donde estuvo orando largo rato, contemplando después el hermoso panorama que se divisa desde lo más alto de aquella sierra.

Al bajar de la montaña hizo una visita a nuestro ilustre Prelado, Dr. Fray Francisco Barbado, el que inmediatamente le concedió audiencia estando charlando gran rato con su ilustrísima y saliendo encantado de la admirable acogida que le hizo nuestro Obispo.

La presidenta de Renovación Española Femenina, señorita Mimita Martín de Lancastre Laboreiro, obsequió con un té al señor Goicoechea el que se dirigió a casa de tan ilustre dama a salir de visitar al señor Obispo, siendo recibido por los dueños de la casa señores de Martín Pedrilla-Lancastre Laboreiro.

El acto

A las siete y veinticinco minutos llegó el jefe de Renovación Española al domicilio social donde había de celebrarse el acto.

Momentos antes había llegado el señor Arcipreste de Cáceres y párroco de Santiago, don Lorenzo López Cruz, procediendo a la bendición de los amplios locales de Renovación Española, que aparecían adornados con tapices y fastuosamente alumbrado.

Se había levantado un estrado donde se situó la Presidencia que la componían, además de la Junta Directiva, a la que preside el señor Goicoechea, el excelentísimo señor conde de Rodezno y don Antonio del Solar, presidente de Renovación Española de Badajoz y a espalda de ésta e iluminada también, aparecía una gigantesca cruz de Santiago.

Al penetrar don Antonio Goicoechea en el local, fué acogida su presencia con una estruendosa ovación, oyéndose entusiastas

gritos de ¡Viva nuestro Jefe!

Discurso de don Luis Pérez Córdoba

Hace uso de la palabra en primer lugar, el presidente de Renovación Española de nuestra Capital, el que comienza saludando a todos a quien dice le debe la brillantez del acto y saluda al Jefe Nacional del Partido señor Goicoechea, de quien dice es el hombre que primeramente se puso frente al movimiento revolucionario, levantando la bandera de la patria.

Dice hay malos españoles que no manifiestan su ideal pero que tampoco están enfrente estando en una situación indecisa para terminar por caer al lado que le conviene.

Hace un cariñoso recuerdo de don José Calvo Sotelo y dice que éste y el señor Goicoechea, los dos juntos, han de restaurar la Monarquía por ser los caudillos que sacrifican todo por su ideal.

Habla del estado social que existió en nuestra Patria por el año 1931, donde no hubo partido, ni ideal, ni nada, pensándose solo en destruirlo todo y en deshacerlo todo.

El Partido nuestro—dice—aseguran que es el partido de la religión y el honor y es verdad, porque nosotros somos el partido de la lealtad. (Aplausos).

Dicen también que nuestro partido es el partido de la intransigencia y es verdad, porque nosotros no transigimos porque estamos en posesión de la verdad y por eso tenemos a gran honor el que nos llamen el partido de los intransigentes.

Cuando los monárquicos aspiran al logro de sus ideales es, pasando primero por el convencimiento de las muchedumbres.

Hay hombres tímidos y cobardes sin embargo que dicen que los monárquicos queremos traer la revolución y esto es una calumnia, nuestro partido no es el partido revolucionario sangriento, ya que sus ideales van encaminados a conseguir nuestro ideal, pero sin derramamiento de sangre, no es tampoco el partido de la lucha de clases pues en él caben todos los hombres de buena voluntad, pero con la cara descubierta y la frente muy alta.

Habla de la Ley de Defensa de la República de la que dice es la ley más bárbara e inicua que han conocido los siglos, y que al amparo de aquella ley, se han cometido toda clase de infamias y villanías, que ha registrado la historia. (Aplausos).

Es la ley de los hombres

del bienio funesto la que ellos llamaban democracia, y no es así, porque la democracia verdadera es Cristiana, y la democracia cristiana no consiste precisamente en perseguir a los hombres transportándolos a Bata y Villa Cisneros, ni asesinarlos en Casas Viejas, no, no y no.

Al obrero se le dice por los engañadores de los pueblos: vosotros haréis esto, vosotros tendréis lo otro, vosotros llegaréis a gobernar; y en qué parte se ha visto ni qué caso registra la historia de que los más hayan gobernado a los menos, sino por el contrario han sido los menos siempre los que han gobernado a los más? (Aplausos).

Desde la implantación de la República, en Roma ha fracasado todo movimiento que ha estado apartado del Cristianismo, pues si esto es así y el talento y la virtud radian en los menos, necesariamente los menos han de gobernar a los más.

Desafía a las Casas del Pueblo para que digan dónde están y en qué parte existe el que los más hayan gobernado a los menos.

Los verdaderos enemigos de la República no fueron ellos ni los comunistas, ni los socialistas, sino los hombres del bienio con sus ataques a la Iglesia de Cristo que es necesaria dentro del suelo español, con la persecución de las órdenes religiosas, con la destrucción del Ejército y la Magistratura, eso y no otros son los verdaderos enemigos que tiene la República en la época actual y en la época contemporánea. (Aplausos).

Hay derecho al pesimismo.

España no es un cadáver, España pudo salir adelante en 1808 cuando la invasión por las tropas del Imperio Napoleónico que llenaron de sangre nuestra Patria en los muros de Gerona, Zaragoza y Madrid, donde se inició la derrota que más tarde había de sufrir aquel Imperio.

España no es un cadáver porque los españoles la defenderán con las armas en la mano y se opondrán con las mismas armas, al empuje violento de la revolución que amenaza. (Grandes aplausos).

Y si esto no es así vendrá una dictadura y la dictadura ya sabemos lo que es, la dictadura consiste en que una sola persona rija los destinos de una nación co-

mo ha ocurrido en Alemania, Italia, Austria y aun en nuestra Patria, si se quiere huir del peligro de la dictadura hay que unirse para contener el empuje de la revolución.

Termina diciendo hay que evitar esto si no queremos caer bajo el látigo del dictador. Se dirige a la aristocracia a quien le dice que es necesario que sepan que los escudos que tienen en sus fachadas y torres con almenas, se los legaron sus mayores, deben cumplir con sus deberes aunque todo sucumba, aunque se hunda el suelo de nuestra Patria deben conservarlos y no deben doblar la frente: pues los españoles no doblan su frente nada más que ante el Dios de los Altares o ante la bandera de nuestra Patria. (Aplausos).

Discurso del señor Goicoechea

Comienza diciendo: Bien comprendéis cuanta es mi gratitud. Cuando hace un momento paseaba mi mirada y veía al público agolpado deseando escuchar a los oradores, veía a los obreros, que son los que sufren, las mujeres que son las que rezan, y los jóvenes que son los que sueñan y pensaban yo, un partido así es un partido invencible, porque tiene el valor de su ideal.

Yo no soy en realidad más que un hombre de buena voluntad que ha tomado las armas en defensa de nuestra Patria.

He sido para el movimiento español: existente la Monarquía trabajaré por mantenerla, no existiendo, trabajaré por su vuelta, eso dije, eso mantengo y aquí estoy.

Yo no quisiera en esta ocasión pronunciar un discurso político, sino tener con vosotros una amigable conversación, y una vez impuesta la República en España, hay que deslindar los campos y hay que decir quienes somos nosotros, y quienes son los adversarios de la República.

El Partido que dirijo no tiene traidores que nieguen la claridad y la sinceridad. Somos monárquicos por espíritu de justicia, por caballerosidad y por convicción.

¿Por qué y cómo cayó la monarquía en España?

Pues la monarquía en España cayó después de una campaña de infamias y calumnias. Somos monárquicos en segundo lugar por espíritu caballeresco y de lealtad, se reconocerá al menos somos unos románticos, unos caballeros.

El ideal es como la sombra que nos acompaña. ¿Qué fué España, cómo era y cómo logró sus grandes empresas? Por sus ideales, por los ideales vivirá España. Dice que son monárquicos por convicción y para pensar en monárquicos es indispensable el ideal para la salvación de España y meditando un poco

sobre el problema, se advertirá que España se vé ante una disyuntiva que está por encima de todo principio.

Ansiamos una monarquía con gran principio de unidad, y se complace esté en el salón el representante de unos principios monárquicos tradicionalistas, el señor conde de Rodezno, ya que ellos aspiran también a la implantación en España de la gran monarquía tradicional.

La Monarquía que piensan implantar la divide en cuatro facetas: primero unidad religiosa, segundo unidad nacional, tercero unidad política y cuarto unidad social.

Dice que en la Monarquía existen dos factores, de uno los reyes y de otro la Iglesia Católica. Contemplando los trofeos de don Juan de Asturia y de la Batalla de Lepanto allí vió a catalanes como Requesent, no se explica que los catalanes quieran el separatismo, cuando siempre han luchado por España. La Patria es el pasado que nos recrea, la Patria es la tradición, sin tradición no puede haber nación.

Se extiende en consideraciones desglosando con la inmaestria que él sabe hacerlo el tema, diciendo al referirse a las masas, que la masa no es mas que una fuerza incontrastable cuya fuerza obra según la voluntad de los que la dirigen.

La fuerza en la naturaleza no puede dirigirla más que la inteligencia.

Malo es el fuego cuando quema, bueno cuando calienta, malo es el viento cuando estrella al buque contra las rocas, bueno cuando infla las velas para transportarlo a otro sitio.

El Ejército lo forman los soldados, los soldados son muchos, sin embargo los manda solo un General, el enfermo no puede contener su mal, sin embargo el médico lo combate, la inteligencia es la soberana o responsable de la marcha de los países, los partidos tienen que desaparecer, pues es preferible gobiernos largos formados por medianías, antes que gobiernos formados por intelectuales.

Habla a continuación del separatismo, y cita frases

Véndese libre y a precio ventajoso dehesa superior de casi 500 hectáreas magníficamente situada sobre la carretera general y próxima a Trujillo.

Dirigirse en Madrid al Abogado señor Alvarez Samper, calle de Torrijos, 13.

de Carlos Marx que dirigiéndose a los obreros, les decían que se unieran, esto es, que al español lo unía con el inglés y al francés con el italiano, como si cada uno de ellos no tuviera su Patria donde nació, donde vivió y donde descansará su cuerpo al pasar a la posteridad.

Dice que los partidos no pueden desaparecer más que de un modo.

El día que los obreros y patronos no se tomen la Justicia por su mano con huelgas y lokaus.

Habla de las dictaduras de Italia y Alemania y comparándolas con las que disfrutamos en el bienio, dice que más distadura que la del Gobierno Azaña no la ha habido ni la habrá. (Aplausos).

En párrafos brillantes habla de la pedagogía constante del deber desde el primer plano y cita lo que era Alemania desde 1919 al 1932 y lo que era Italia desde el 1922 a 1932.

Termina esta parte de su discurso diciendo «os he dicho ya quienes somos nosotros» a continuación habla de enfrentarse con sus adversarios y sus amigos. Habla de la izquierda revolucionaria y de las alternativas de la izquierda y de la derecha y dice a este efecto que hoy actualmente en España no hay nada más que una izquierda, un centro y una derecha; la izquierda, comunistas y socialistas el centro, el partido radical y derechas autónomas y la derecha, las de Renovación.

Hace un verdadero estudio de la ideología de esta izquierda que se llama republicana. Habla de la ideología del comunismo y socialismo y dice lo que es, nos lo demostraron en Rusia ya que bajo el mando de Trotski, cinco mil soldados rojos se reunieron para residenciar a Dios, que por cierto resultó condenado. Cita que en una ocasión, en el año 1869, decía Castelar a Prim cuando éste trataba de encontrar un monarca para España por todas las naciones de Europa, y decía Castelar: «Qué fatigoso es buscar para España un monarca», a lo que respondió el general Prim: «Más fatigoso es restaurar la República, en un país que no es republicano». (Grandes aplausos).

Habla de la labor realizada en el Parlamento por las dos minorías la de renovación y tradicionalista. Ataca duramente al gobierno del bienio y habla de

(Continúa en 6.ª plana)

CALZADOS PEÑA
EXTENSO SURTIDO
Y BUENOS PRECIOS
BASILIO SÁNCHEZ
ALCÓN
Teléfono, 277.

Frutería Extremeña Santiago Vivas Hernández
Almacén de plátanos de Canarias
Frutas y Legumbres de Plasencia
Concepción, 8 Teléfono 430 **Cáceres**

T. Civantos Morales
PERITO INDUSTRIAL
Proyectos de Centrales, Líneas de Transporte eléctrico, Talleres etc
INSTALACIONES EN GENERAL
Especialidad en Luminotecnia (Alumbrado moderno)
ASESORAMIENTO TECNICO
San José, 1 CACERES Teléfono, 60

Sobre la supresión de la Comandancia de Carabineros

Nuestro querido amigo el Presidente de la Cámara de Comercio don Francisco Moreno Maestre nos remite para su publicación el siguiente suelto a lo que accedemos muy gustoso al par que por complacer a tan buen amigo, por creerlo de gran interés para nuestra Capital.

Dice así:
Cámara Oficial de Comercio e Industria de la Provincia de Cáceres.

Gestiones de este Organismo ante el anuncio de supresión de la Comandancia de Carabineros

La Cámara, siempre atenta a las cuestiones que afectan a los intereses de las clases que representamos, acordó, en su última sesión, dirigirse al excelentísimo señor ministro de Hacienda solicitando no fuera de las suprimidas la Comandancia de Carabineros que radica en esta Capital, y al efecto cursó el siguiente telegrama que fué confirmado por oficio que también se copia a continuación:

«Ministro Hacienda.—Esta Cámara Comercio sesión verificada ayer acordó ante anuncio que por reformas será suprimida Comandancia Carabineros Capital, dirigirse en ruego vucencia atendiendo justas quejas perjuicio que ocasionará clases industriales llevar a cabo tal medida, rogando deje sin efecto disposición adoptado beneficio interés Tesoro.—Salúdale respetuosamente, Francisco Moreno».

Excelentísimo señor: Tengo el honor de poner en conocimiento de vucencia que con fecha de ayer se cursó telegrama a su dirección que le confirmo, trasladando acuerdo adoptado por esta Cámara, en sesión celebrada el 17 de los corrientes manifestándole que, llegan a esta Corporación reiteradas quejas de sus representantes ante el temor que por virtud de reformas acordadas en la actual organización del Cuerpo de Carabineros, sea suspendida la Comandancia de esta Capital.

La extensa línea fronteriza de esta provincia con la Nación Portuguesa, hace patente la necesidad de que esta población tenga su residencia un Centro de fuerzas de este Instituto, que son indispensables para la mejor defensa de los intereses del Tesoro, procurando que se ejercite legalmente el comercio con la constante vigilancia a cargo de las fuerzas mencionadas.

Esta Cámara espera de su bien probada competencia en los asuntos que tiene a su cargo, que vucencia se hará eco de nuestra justa petición, procurando que la nueva organización de las fuerzas de Carabineros, no perjudique a nuestra Capital con el traslado de su Comandancia, por lo que anticipadamente mostramos nuestro reconocimiento.—Cáceres a 19 de Octubre de 1935.—El Presidente, Francisco Moreno, Rubricado.—El Secretario, Eduardo R. Ramirez, Rubricado.—Hay un sello en tinta que dice: «Cámara Oficial de Comercio e Industria de Cáceres.—Excelentísimo señor Ministro de Hacienda.—Madrid.»

El excelentísimo señor ministro de Hacienda contestó a nuestra solicitud con el despacho que sigue:
«Ministro Hacienda a Francisco Moreno, Presidente Cámara Comercio. Recibo su telegrama referente Comandancia Carabineros. La necesidad de suprimir trece Comandancias y cinco Zonas, obligará la concentración servicios Plana mayor que en nada afecta a todos los demás que quedarán en Cáceres como anteriormente. Le saluda.

Estación de transbordo de Aldea-Moret

Fué también otro de los acuerdos de la sesión a que hacemos referencia el insistir una vez más cerca del excelentísimo señor ministro de Obras Públicas y Comunicaciones de la necesidad que es ya apremiante de que continúen las obras interrumpidas de esta estación. Transcribimos a continuación los despachos y oficios cursados.

«Ministro Obras Públicas.—Esta Cámara Comercio acordó sesión ayer poner en conocimiento vucencia enormes perjuicios irroganse clases industriales por insuficiente capacidad estación ferroviaria capital. Propone como única solución continúen obras paralizadas estación transbordo Aldea-Moret solicitada reiteradamente por esta Cámara, rogando ordene Compañía Oeste ponga máxima actividad confección nuevo proyecto ante justificado temor paralización negocios mercantiles. Salúdale respetuosamente, Francisco Moreno».

Excelentísimo señor: Tengo el honor de poner en conocimiento de vucencia, que con fecha de ayer se cursó telegrama a su dirección que le confirmo, trasladando acuerdo adoptado por esta Cámara en sesión celebrada el 17 de los corrientes manifestándole que la estación ferroviaria de la capital es insuficiente para el desvolvemento del tráfico, lo que ocasiona graves perjuicios a las clases que representamos, dificultand con ello el normal funcionamiento de sus negocios.

Las operaciones de carga y descarga se realizan entre vías, con el consiguiente peligro para el personal obrero, que por dicha causa ha sufrido ya accidentes en el trabajo. Con insistencia de que es fundamento lo anteriormente expuesto, las clases mercantiles llegan con sus quejas a esta Corporación, en el deseo de ser atendidas por su representación oficial y haciéndonos eco de las mismas, lo notificamos a vucencia, proponiéndole como única solución ordene a la Compañía de Ferrocarriles del Oeste la continuación de las obras hace tiempo paralizadas de la estación de transbordo de Aldea Moret, haciendo que ponga la máxima actividad en la confección del nuevo proyecto para terminación de dichas obras. De no realizarse lo que se

MANUEL CRIADO VALCÁRCEL
COMESTIBLES FINOS
SANTA CLARA, 8
GRAN VAQUERÍA SUIZA
SE SIRVE LECHE A DOMICILIO
CACERES

pretende, llegará un instante en que el comercio mayorista encargado de suministrar los artículos a los comerciantes detallistas de la provincia, se vean en la precisión de cesar en sus negocios, y ante este justificado temor acudimos a la bien probada rectitud de vucencia en defensa de la economía y por ende de los intereses del Estado, para que, usando de las facultades que le están conferidas en razón al cargo que tan dignamente ejerce, ponga remedio ordenando lo que a su juicio proceda.

Cáceres a 19 de Octubre de 1935.—El presidente, Francisco Moreno, rubricado.—El secretario, Eduardo R. Ramirez, rubricado.—Hay un sello en tinta que dice: «Cámara Oficial de Comercio e Industria de Cáceres».—Excelentísimo señor ministro de Obras Públicas y Comunicaciones, Madrid.

Ministro Obras Públicas a Francisco Moreno, Presidente Cámara Comercio. Correspondiendo telegrama participo doy orden rápido estudio asunto.

ALMACEN DE COLONIALES
MANUEL RODRIGUEZ RAMIREZ
El mejor limpia metales FROTIN
Sucesor de JORGE DOMÍNGUEZ.
Carretera de Salamanca. Tel. 251
CACERES

Enfermo que mejora

Nuestro querido colaborador don Manuel Medina Bejarano, que como dijimos en nuestro número anterior, fué operado el día 26 del próximo pasado Octubre, en el pabellón de oficiales del Hospital Militar de Carabanchel Bajo, por los eminentes cirujanos doctores Bastos y D'Hacourt, se encuentra mejoradísimo de la lesión que durante tantos años sufría en una pierna.

La difícil operación con tanta pericia llevada a cabo por los cirujanos antes citados ha dado el resultado apetecido, hasta el extremo de hallarse el operado, casi en franca convalecencia.

Que esta sea rápida desamos vivamente, en primer lugar para verle completamente restablecido y después para que pueda deleitar a nuestros lectores con sus bien escritos y valientes artículos.

ANTONIO LOPEZ
Artículos para aficionados al Dibujo y Pintura
Galán y García Hernández, 13
Teléfono, núm. 336
CACERES

En el Ayuntamiento La sesión del miércoles

Preside el Alcalde señor Silva.

Asisten los señores Lumbreras, Sánchez Manzano, Vega Bermejo, Madrigal-Muriel, Plasencia, Rodríguez Ramírez, Mariño y Nieto González por las Dechas y por los Radicales señores Broncanos, Martín Cuevas, Blanco, Marín Cabrera, Pérez, Marín Naurer, Cruz, Duque y Bohiga.

Por el secretario señor Quirós se da lectura al acta anterior que es aprobada pasándose a los asuntos que figuran en el

ORDEN DEL DIA

Se aprueban las siguientes cuentas que importan: La de la semana, 3.968'08 pesetas; la de con cargo a la décima de contribuciones, 4.289'50 pesetas; la de pavimentación de la delantera del Hospital, 96'50 pesetas y otros por varios conceptos cuyo importe total es de 433'65 pesetas.

Se da lectura a la distribución de fondos para el mes de Noviembre, siendo su importe el de 123.703'28 pesetas.

Se presenta una instancia de Miguel Sánchez, en la que reclama sobre el impuesto de basuras, alegando que siendo un industrial de tercera categoría, paga el impuesto con arreglo a primera.

La Comisión de Ornao dictamina sobre este asunto y dice que se halla comprendido en las industriales de primer orden, desestimándose por lo tanto la instancia de dicho señor.

Se aprueba la instancia de Juan Muriel Paredes que solicita se le reserve la plaza de músico de tercera de la Banda Municipal por marcharse a prestar sus servicios militares.

Se aprueba el nuevo padrón de toldos y marquesinas, siendo su importe total el de 2.301'50 pesetas y seguidamente se pasa a los

RUEGOS Y PREGUNTAS

El alcalde señor Silva pone en conocimiento de la Corporación el haber recibido una comunicación del excelentísimo señor ministro de Trabajo en la que le manifiesta imponerle una multa de 250 pesetas por haber habido resis-

tencia en el abono de los sueldos de los empleados de la Oficina de Colocación Obrera.

Pide la palabra el señor Vega y manifiesta que el alcalde no puede tener responsabilidad sobre este asunto, ya que está pendiente de resolución de la Comisión de Hacienda, y por lo tanto de haber alguna responsabilidad, sería para dicha Comisión.

Dice que esto es obra del absurdo delegado del Trabajo que existió y que como este señor no sabía donde tiene la mano derecha, pide que se recurra en recurso de alzada ante el Ministerio de Trabajo por conducto del señor gobernador.

El señor Plasencia se adhiere al señor Vega manifestando también que no cabe acuerdo de la Corporación supuesto que no hay dictamen alguno de Comisión.

Y tras discutir ampliamente este asunto se acuerda lo antes manifestado.

Pide la palabra el señor Bohigas empezando por manifestar que lo perdonen porque va a ser un poco cansado en sus preguntas, ya que trea varios asuntos en proyecto.

Empieza preguntando si se lleva a efecto los arreglos de ensanche de la población enumerando las calles, ya que esto constituye el verdadero plan de embellecimiento de la Capital.

El señor Alcalde le manifiesta que todo lo que ha preguntado está acordado y en vísperas de empezar a trabajar en ello.

Sigue en el uso de la palabra el señor Bohigas; pero esta vez es para largo ya que con sus palabras, dichas o no con intención, (nosotros no aseguramos nada), estuvo a punto de convertir la sesión, de pacífica en violenta.

Dice que hace tiempo el Director de Sanidad mandó un oficio a la Alcaldía en el que reconocía unos derechos a unas personas que lo reclamaban (no interesan los nombres).

Se agotaron las plazas, se consultó a un abogado sobre la admisión de reconocimientos de estos derechos para su reflejo en los

FIAMBRES

Hace diez y nueve años

En el debate político planteado en el Congreso, el jefe del Gobierno señor Conde de Romanones aseguró que para el 31 de Diciembre estarán aprobados los presupuestos ordinario y extraordinario.

Agregó que la fórmula del señor González Besada era en absoluto inadmisibile.

De San Sebastián comunican que un violento incendio destruyó el caserío de Azpiazu, en la jurisdicción de Azcoitia, siendo pasto de las llamas las cosechas y los muebles, que quedaron destruidas.

Noticias recibidas de Castellón dan cuenta de que desde el Grao se oyó intenso cañoneo a consecuencia de un combate entablado entre un buque, al parecer aliado y un submarino alemán. Se oyeron perfectamen-

presupuestos municipales. A pesar de todo quedaba duda sobre este extremo.

Hace días otro oficio recibido en las mismas condiciones que el anterior, no ha corrido la misma suerte y yo pregunto:

¿Por qué aquella demora y esta rapidez?, y conste que no hago mención a nombre alguno.

Al escuchar estas palabras el señor alcalde y con objeto de tener más libertad para contestar al señor Bohigas, abandona la presidencia ocupando su escaño de concejal y la presidencia el señor Plasencia.

El señor Silva con palabras claras y terminantes, explica al señor Bohigas el por qué de una cosa y otra.

«Manifiesta que si en el primero hubo algo de demora fué porque afectaba a los impuestos y había que esperar a su informe para decidir en cuestión y que con el segundo no ha ocurrido nada de esto habiéndosele por lo tanto dado posesión de su cargo en el plazo señalado.

El señor Bohigas insiste en sus manifestaciones a pesar de las explicaciones del señor Silva, dando lugar con esto a que se entable una discusión violenta.

Pide el señor Silva documentos en las que acredita haber cumplido legalmente, y demuestra claro y terminante que el señor Bohigas se ha excedido en sus palabras.

Oímos al señor Vega: Señores, esto es denigrante hemos podido llegar a ver un cuerpo a cuerpo.

El señor Bohigas: ¡Por Dios señor Vega, que no es para tanto!

El señor Vega: Quiero decir en el sentido dialéctico.

El señor Plasencia pide a la Corporación que haya orden y dice que esto se está desencauzando desde el principio. Pide la «Gaceta» y lee un Decreto sobre el asunto a tratar en el que se demuestra la inculabilidad del señor Silva y si que ha cumplido con arreglo a su papel de alcalde.

Como quiera que el señor Bohigas no se convence, el señor Silva manifestó con palabras elocuentísimas su inculabilidad, dirigiéndose al público y prensa, por lo que recogemos las palabras del señor Silva con las cuales volvió a demostrar una vez más que su honradez y su nombre, tan sagrado para él, de Antonio Silva, está por encima de todo asunto particular y aún relacionado con su cargo de Alcalde.

Se levanta el señor Silva y cuando todos nos creemos que va a ocupar nuevamente la presidencia, abandona el salón entre el asombro de los concejales.

El señor Duque sale tras él y le oímos decir:

¡Qué vergüenza! ¡A esto no hay derecho!

Y después de estas palabras el señor Plasencia levantó la sesión, que terminó a las diez y media.

«LA MALLORQUINA»

CONFITERIA

Especialidad en Mazapán estilo Toledo y Yemas de San Jorge Ezponda, 4 CACERES Tel. 428

CAMISERÍA, PERFUMERÍA, NOVEDADES GÉNEROS DE PUNTO

MENDIETA

Pablo Iglesias núm. 1

Teléfono 244

Al hacer sus compras acuérdesese de
ALMACENES TERIO
LA CASA MEJOR SURTIDA
Plaza Mayor, 13, 15 y 17. Teléfono, 320.
CÁCERES

Colegio-Residencia SADEL de Ayala

(Antes Colegio de S. Antonio dirigido por PP. Franciscanos)

Magnífico edificio de nueva planta con internado
1.ª Enseñanza Bachillerato Mecanografía
Dirección: Margallo, 12. — Teléfono 382

cuando plantearan la cuestión de Casas Viejas y Alijo de Armas ellos y los tradicionalistas.

Habla entre otras cosas del asunto Strauss, de la labor de Azaña en el Ministerio de la Guerra, explica el por qué la izquierda republicana necesita castigar al ejército confiando en que las derechas estarán unidas para defender al Ejército. Explica lo que tuvieron que hacer las derechas con el partido radical diciendo que tuvieron que criarlo, después vestirlo, y más tarde darle una categoría moral que no tenían. Habla de la expulsión de las órdenes religiosas del artículo 26 de la Constitución de los sucesos del 10 de Agosto y de la persecución de que se ha hecho objeto a la Iglesia con la expulsión de los Jesuita y del cardenal Segura. Habla después del indulto de Farrás de las elecciones del 19 de Noviembre del 33 y termina diciendo que la unión de las derechas se impondrá.

Dice que la disolución de las Cortes va a ser una necesidad y termina diciendo en párrafos elocuentísimos que la Monarquía es el instrumento indispensable para la reconstitución de España, hay que ir a ella sin antifaz pues España entre la ruina y la grandeza no vacilará.

Al terminar su discurso el señor Goicoechea se le tributó una entusiasta y prolongada ovación.

El banquete

A las diez y media y según estaba anunciado se celebró el banquete en ho-

nor del excelentísimo señor don Antonio Goicoechea admirablemente servido por el hotel Jamec con arreglo al siguiente menú:

Consumé doble solera.
Ternera a lo metre hotel.
Pastel de merluza.
Pollo en su jugo.
Postres variados.
Vino, café y licores.

Ocupaba la presidencia el señor Goicoechea sentando a su izquierda a la excelentísima señora condesa de Rodezno, el señor Pérez Córdoba, señora de Gutiérrez Cerdrn, Conde de Mayoralgo, y señora de Sánchez Arévalo.

A su derecha, la presidenta de Renovación Española Femenina señorita de Martín Lancastré Laboreiro, excelentísimo señor Conde de Rodezno, señora de Muñoz de San Pedro, don Antonio del Solar y señorita de Mayoralgo (Matilde.)

A los postres en elocuentísimos discursos hicieron uso de la palabra don Antonio del Solar, el excelentísimo señor Conde de Rodezno y finalmente el señor Goicoechea, trasladándose acto seguido al local de Renovación donde esperaba la juventud para despedirse de ella su ilustre jefe, marchando acto seguido al domicilio particular del señor marqués de Castronuevo sus amistades más íntimas y el señor Goicoechea, durante la velada hasta las dos de la madrugada, hora en que hubo de disolverse en vista de una advertencia de la policía al llamar al orden por esta reunión, a los dueños de la casa.

De la semana pasada

Notas a vuela pluma

Por allá en la tierra de los marusiños, según los papeles, llueve y llueve torrencialmente; pero por acá apenas unas gotitas que ni lograron humedecer el suelo porque apenas llegaron se las bebió la tierra sedienta.

Por la provincia la navaja hizo de las suyas con alguna pinchaina que otra y las desgracias personales principalmente en la infancia también se dieron: Una criaturita que perece ahogada en un pozo, otra que muere arrollada por un automóvil... en fin, lo de siempre, para que el disco no varíe.

La vida oficial tuvo, como nota simpática el reparto de unas cartillas de la Caja de Ahorro entre niños pobres, cada una con imposición de cincuenta pesetas, procedentes de unos premios del Concurso de ganados y que los agraciados destinaron a tal fin, cuyo reparto corrió a cargo de la excelentísima Diputación.

En cambio en el municipio hubo borrasca a todo meter; tras de hablar pacíficamente de todo, sin olvidar claro está, las aguas, se formó una lluvia de ruegos y preguntas insistentes y quién sabe si premeditadas que dieron por resultado el abandono del salón por el señor alcalde que se marchó amoscado, a nuestro juicio con razón.

La política también tuvo movimiento con una crisis total derivada del asunto Strauss, y resuelta en pocas horas con gran contrariedad para los del contubernio.

En lo local, inauguración del centro de Renovación Española con asistencia de su ilustre jefe señor Goicoechea, que dió una brillante conferencia y fué agasajado con un banquete.

En lo deportivo, partido, dicen que amistoso entre el Atlético de Cáceres y el de Trujillo con el resultado que en otro lugar podrán ver y creer.

P. P.

GRAN ESTABLECIMIENTO DE COLONIALES
JUAN AGUNDEZ RODRIGUEZ
Ezponda, 7. Teléfono, 324.
CACERES

"Cristal"

Este es el nombre de la revista que ha aparecido en Cáceres, en la que unos cuantos jóvenes, se lanzan entusiastamente a la conquista de las letras.

La revista «Cristal» cuyo primer número hemos recibido en nuestra Redacción y hemos hojeado con el mayor placer, está cuajado de amenísimos y bien escritos artículos literarios que acreditan a sus autores de verdaderos hombres de letras.

Le deseamos una vida larga y próspera al nuevo colega, al que saludamos efusivamente

ELPIDIO SOLIS BORRELLA

Procurador y Agente de Negocios
Galán y García Hernández, 10 Teléfono, 199
CACERES

De Arte

Por elementos de la Masa Coral Caceña se ha formado un cuadro artístico que lleva el nombre de «Agrupación Artística Carlos Arniches» y que pronto hará su debut en el teatro «Norba».

Haciendo honor al nombre de la Agrupación debutarán con una de las obras cumbres del gran comediógrafo; con el precioso melodrama «La Sobrina del Cura» obra que obtuvo un éxito apoteósico en su estreno, que llegó a obtener un número crecidísimo de representaciones y que ha sido llevada a la pantalla, y que no se hará vieja nunca. Como complemento pondrán en escena un bonito y gracioso sainete.

La representación promete ser un acontecimiento y creemos que el público cacereño acudirá a pasar un rato agradable y a premiar con su presencia la labor de estos jóvenes, que se ocupan en la simpática tarea de hacer arte y de resucitar nuestro bonito teatro, hoy tan en decadencia con las frivolidades del cine.

También sabemos que esta Agrupación, que no se ha creado con fines especulativos, pondrá en sus actuaciones precios populares que estarán al alcance de todos.

Una vez que el debut se haya efectuado, nos ocuparemos de la labor realizada por esta Agrupación que es digna de todo encomio.

LAS MEJORES B H BICICLETAS

triunfadora de la Primera Vuelta Ciclista a España.

UNICO SITIO DE VENTA

Modesto Arias Santos

P. de la Concepción, 25. Tel. 396
CACERES

Notas municipales

En el tablón de edictos del local del excelentísimo Ayuntamiento se halla expuesto uno anunciando por el plazo de 15 días, el hallazgo en este término municipal sin dueño conocido, de una CERDA DE CINCO MESES, que se encuentra depositada en el Matadero Municipal.

Cáceres 31 de Octubre de 1935.

MARMOLES Y PIEDRAS DE TODAS CLASES

Manuel Nieto Martín

Concepción, n.º 1. - Tel. núm. 318
TALLERES: Nueva n.º 1 - CACERES
CACERES

De Derecho Penal

La barbarie y crueldad de los códigos al determinar cómo debe ejecutarse la pena de muerte

Basta poseer una erudición barata para recordar cómo ejecutaban la pena de muerte los griegos, envenenando con la cicuta, los romanos despenando desde la peña Tarpeya, los pueblos Orientales en las terribles y espantables artes y la Inquisición en la hoguera, en el emparedamiento o descuartizando: pero olvidemos lo antiguo y vamos a lo posterior y a lo actual.

El piadosísimo y sabio Rey Alfonso X, decía en la Partida séptima Ley sexta, título treinta y uno.

«La muerte puede ser dada al que la mereciere cortándole la cabeza con espada o con cuchillo, e non con segar ni con foz de segar», (ven ustedes como el Rey era piadoso), pero, aguarden, esperen a lo que a continuación expresa: «Otro si pueden lo quemar o en farcar o echarlo a las bestias bravas para que lo maten». El otro sí es más dulce que un caramelo de los Alpes. Y a continuación otra prueba de amor y piedad: «Pero los juzgadores no deben mandar apedrear a ningún ome», (claro está que al decir ome se debe entender también mujer so pena de no suponer al Rey más bárbaro que un Mogollón malpartideño) nin crucificarlo, nin despenarlo de peña, nin de torre, nin de puente, nin de otro lugar.

Código español penal de 1822. «El reo sufrirá la muerte en garrote» (esto es ya mas aceptable). La pena se ejecutará en un cadalso de madera pintada de negro, colocado fuera de la población, pero muy próximo a ella y proporcionado para muchos especta ores (cerquita de la población y en sitio donde muchos pudieran contemplar el espectáculo). El cadáver permanecerá expuesto al público hasta puesto el Sol (debió añadir parece lógico):

(Los espectadores no podrán marcharse hasta que, puesto el sol, se descuelgue al reo).

Código español de 1850. Más bárbaro que el anterior. «El condenado irá al patíbulo con hoga negra en carro o caballería. El pregonero publicará en alta voz la sentencia en los parajes del tránsito que el juez señale. El rejicida y el parricida irá al patíbulo con hoga amarilla y un birrete del mismo color: uno y otro con manchas encarnadas».

Interpretando este artículo un profesor particular mio en Salamanca bastante bruto y algo cogorza, el señor Laso decía: ¿Qué es esto de hoga? esto es una

errata, el código lo que quiso decir es ropa. Así opinan añadia el mastuerzo, Ferril, Lrimbroso y Patacuerna penalistas italianos.

Artículo 12 del Código frances. «El sentenciado será guillotinado en una de las plazas más públicas y grandes de la población donde la ejecución tenga lugar».

Código napolitano. La muerte se ejecutará por decapitación, en la horca o por fusilamiento. El reo irá al lugar de la ejecución descalzo, vestido de negro, cubierta la cara con un velo del mismo color y arrastrado en una tabla sobre ruedas con un cartel que dirá: «Hombre impio». Este código ordenaba fuera el reo enmascarado pero sin poder decir ¿me conoces?

Código Brasileño, a no dudar más humano puesto que no habla ni de hoga, ni ropa negras. «La pena de muerte se ejecutará en la horca. El reo irá al suplicio, con su traje ordinario (no se le impide el estrenarlo), atado, por las calles más públicas. Le acompañará el juez con su ujier y fuerza militar necesaria.»

El código bábaro y que mas propiamente pudiera llamarse bárbaro: «El condenado irá al patíbulo con un sayal gris y antes de ser decapitado se le sentará en el patíbulo colocándole una argolla al cuello y así permanecerá media hora.

(Pasada esa bonita y placida media hora, se le quitará el corbatín argolla y será decapitado).

El Código español de 1870 dispuso que la pena se ejecutaria en garrote; la Ley de 9 de Abril de 1900 que la ejecución se verificase dentro de las cárceles y que las horas de capilla fueran 18 en vez de 24. Antes en las capillas los reos estaban 3 días: ¡Solo 3 días!

Bárbaros códigos todos, todos, asombra que algunos los sean de pueblos cristianos disponiendo lo que disponen, en esas horas angustiosísimas de horror indecible para el pobre condenado y de los que a su alrededor el infeliz que va a morir solo debiera escuchar palabras de amor, de religión, de consuelo y de caridad.

Y mucho más cruel y bárbaro todo cuando la Ley y la sociedad que matan, no han podido demostrar y es lo primero que demorstrar debieran, para legitimar esa pena que la Ley y la sociedad puedan, tengan derecho a privar de la vida que Dios dá y de la cual Dios solo debe disponer.

JOSE IBARROLA.

Anúnciese en el semanario

CACERES

Imprenta García Floriano
Calle de Carrasco, 40

CACERES

Almacén de Coloniales
AZÚCARES ESTUCHADOS
Lubrificantes SILK OIL

Domingo Vela
CACERES

Sebastián Marín Naure

Herrería, y Cerrajería
Reparación de automóviles y maquinaria en general.
Soldadura autógena
San Justo, 2. - Teléfono, 239.
(Traveseras de Margallo)
CACERES

Accidente de automóvil

Resulta un hombre muerto y otro herido

(Por teléfono)
Madrid, 4'30 t.
A consecuencia de un accidente de automóvil ocurrido en una carretera próxima a Madrid, ha resultado muerto su conductor Constancio Landa, y herido el soldado Juan Rey. Dos señoritas que les acompañaban resultaron milagrosamente ilesas.
Mencheta.

Lea V. CACERES

Cofradía de la Santísima Virgen de la Montaña

La Junta Directiva de esta Cofradía ruega a sus asociados que asistan a las Juntas Generales que se celebran en el Palacio Episcopal a las ocho de la noche para la discusión del proyecto de reforma del Reglamento.

FARMACIA Y DROGUERIA DE
LUCIANO ESCRIBANO LOZANO

Plaza Mayor, 40 - Teléfono, 245
y Gabriel y Galán 2, - CACERES